## メ 広報たかしま

平成30年 No.226

# キリシタンの風

### 17代当主朽木宣綱の妻

シタンでした。 ダレナ」という洗礼名をもつキリ 朽木の地を治めていた、朽木家の 極高吉の娘で、 17代当主朽木宣綱の妻は、「マグ (浅井長政の姉) とよばれるキリ 鎌倉時代から江戸時代にかけて 彼女は、湖北の京極家当主 母親は京極マリア 京

智綱、次男が松丸は、 祖高通) りませんが、2人の男子(長男 生活をしていたかは定かではあ 朽木家へ嫁いできたマグダレナ キリシタンとしてどのような 次男千代丸は峰山京極家の を授かっています。 朽木家18代目当主の

シタンでした。

ます。 3年後の慶長11年(1606年 しかし、 病のため亡くなったと伝わり 次男の千代丸を生んだ

#### マグダレナの葬儀

条に完成して間もないキリシタ 彼女の葬儀は、京都の下京四

> り行われた」と書かれています。 諾し、黒山の参列者の中、日本で だので、夫の宣綱も最終的には承 ン聖堂で行われました。その時の はまったく新しく盛大な式典が執 マリアがキリシタン葬を強く望ん を仏教僧に依頼したが、母の京極 イエズス会の日本年報) ようすは、宣教師が本国に送った しく記載されています。そこには、 「彼女の夫(朽木宣綱) 『耶蘇会年報』(1606、07年の は、 の中に詳 葬儀

> > ろには、キリシタンによる表だっ 年)の京極マリアが亡くなったこ 強化をたどり、元和4年(1618

に衰退していったとされています。 た活動はほとんどなくなり、急速 出されるなど、幕府の取り締りは

江戸幕府によるキリシタン禁令が

い慶長17年 (1612年)

には、

しかし、

彼女の葬儀から間もな

た。 は70万人に達するほどとなりまし 大名の出現などを経て、その信徒 織田信長による保護、 たキリスト教は、 ビエルによって日本にもたらされ 天文18年(1549年)に、ザ 宣教師の活動や キリシタン



マグダレナの墓

### 仏教徒となったマグダレナ

幕府の目を恐れた朽木宣綱は 境内に墓を建てました。 の戒名を 岩神館

置文化財課 (32) 4467

授与し、 の跡地(現在の朽木岩瀬の興聖寺) とをアピールするために、 寺殿桃岩永悟大禅定尼」 (当初は周林寺)を建立し、「秀隣 に、その菩提を弔うために秀隣寺 妻マグダレナが仏教徒であったこ 建てられたマグダレナの墓は

平成最後の一年は、災害に 多く見舞われますね。形とし て残っていた思い出まで、

今でも大切に興聖寺の境内に祀ら

れ静かにたたずんでいます。

瞬にして奪っていく災害は本当に恐ろ しいものだと身をもって感じた次第で 平成も残り6か月となりま 毎年やってくる年末とは違 年号が変わる前に"何か残したい! なんて思うのはご共感いただけるで しょうか? 思いきれずにいることを始 めるには、ちょうどよい時期かもしれ ません。平成の思い出の一つにしてみ るのも良いかもしれませんね。(A)

